

水之上

令和3年4月6日現在 児童数83名 P戸数54戸
令和3年7月15日発行



子どもたちに『持ち帰らせたいもの』って何ですか？

校長 花峯 哲則

早いもので1学期も7月20日(火)をもって終了いたします。1学期の期間中、保護者の皆様や校区の皆様方には多大なる御支援、御協力をいただきました。おかげさまで、水之上小校区の大切な「宝」でもある83名の子どもたちも大きな事故やけが等もなく、なんとか無事に1学期の学校生活を終えることができそうです。心から深く感謝申し上げます。どうもありがとうございました。

さて、かの百獣の王「ライオン」に子どもが生まれました。とてもかわいい子どもでした。

ある日、その子どもがネズミを啜えて帰ってきました。親のライオンは、とても喜んだそうです。時間がたつて、ライオンの子どもは、今度はウサギを啜えて帰ってきました。親のライオンは、さらに喜んだそうです。

そして、さらに月日は流れ、その子どもは、なんとシカを啜えて帰ってきました。その時、親のライオンは、寂しく陰い表情を浮かべたそうです。子どもだったライオンは、もう一人(一頭?)前でしょうか。別れの時がきたようです。親のライオンは、そのことを悟ったからでしょう。

さて、私たち人間の親はどうでしょう。子どもが何をもち帰ってきたら喜ぶのでしょうか。

100点満点の答案用紙？1等賞？金賞の賞状？評価(◎)の並んだ通知表？

また、私たち学校の教職員は、子どもたちに何をもち帰らせたらよいのでしょうか。

ある人の説によると、人生における喜怒哀楽の割合(喜楽と怒哀)の比率は、大まか64%対36%と決まっているらしいのです。楽しい時に人は「ははは」と笑うから『はっば(8×8=64)』また辛い時に人は「しくしく」と涙するので『しく(4×9=36)』合わせて(64%+36%)100%

私は、この「しく(36%)」の場面に、子どもたちが対峙した時にあらゆる手段を駆使して打開していく力こそ、子どもたちに『持ち帰らせたいもの』であると考えていますが、保護者の皆様や校区の皆様方は、どう思われるでしょうか。

ところで、この夏休み期間中を活用して、各学年では保護者の皆様に教育相談を実施する予定です。お子さんの今後について各担任と十分に話し合ってもらいたいと考えています。

また、夏休みは、子どもたちが家庭や地域社会において、健やかでたくましい心と体を育てるとともに、主体的・自主的な生活態度を体得する絶好の機会でもあります。

コロナ禍の中ではありますが、この夏休みを楽しく充実した有意義なものにするために、各家庭では、お子さんと十分に話し合い、夏休みのめあてを立てさせ、生活リズムや行事予定などを理解させることも大切なことの一つであると考えます。

2学期の始業式では「コロナ禍の中だったけど、今年の夏休みは最高だった。思い出に残る夏休みだった。」と言える子どもたちが数多く出てきてほしいと思っています。今年の夏休みが、何より安全でそして楽しく充実した有意義な夏休みになることを職員一同、心から願っています。

今後も、学校と家庭そして地域社会が一体となって子どもたちの健やかな成長を見守っていききたいと考えています。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

【夏季休業中の新型コロナウイルス感染症予防へのお願い】

夏季休業中も子どもたちの感染を回避するために感染防止の3つの基本：①身体的距離の確保、②マスクの着用、③手洗いやうがい等を心がけるとともに、運動、食事、睡眠の調和の取れた生活を送って、元気に過ごしましょう。

2年ぶりの田植え

6月18日(金)、保護者の山田一生さんに教えていただきながら、2年ぶりの田植えを実施しました。5年生の総合的な学習の時間の学習として行う米作りです。これまでは、餅米の苗を植え1月に餅つき大会をする計画でしたが、今年度まではコロナ禍ということで、うるち米を植え、収穫したお米は持ち帰る形で実施します。久しぶりの田植えを目を輝かせながら楽しんでいました。今から秋の収穫が楽しみです。



JRC活動 (地域に花を届けよう)

6月22日(火)、JRC活動の一環として、マリーゴールド、サルビア、百日草の3種類の夏の花を届けました。1年生は児童クラブへ、2年生は郵便局へ、3年生は水之上こども園へ、4年生は三和センターへ、5・6年生は恵光園へ届けました。夏に向けてきれいな花がたくさん咲くことを願っています。



選挙の出前授業

7月3日(土)の南日本新聞にも掲載されましたが、6月25日(金)、市選挙管理委員会の方が来校され、4～6年生を対象に選挙の出前授業が開催されました。仮想の「ゆたかにみのる市市長選」という形で、1「プールや遊園地を作る」、2「大きな病院を作る」、3「広い美術館を作る」という3人の市長から1人を選出する模擬投票を体験しました。初めての体験にどきどきワクワクしながらも、選挙公報を読んで真剣に考えて投票していました。1の市長が当選するのではという予想に反して、2の市長が当選しました。とてもよい体験学習になりました。



水泳学習参観・学級PTA

7月5日(月)～9日(金)の水泳学習参観週間は、天気に恵まれ子どもたちは日頃の学習の成果を発表することができました。暑い中の御参観、ありがとうございました。7月8日(木)の学級PTAでは、1学期の反省や夏休みの過ごし方等に加え、タブレット端末の持ち帰りに向けて話をさせていただきました。9日(金)からの持ち帰りへの御協力、ありがとうございました。別紙でも御案内しましたとおり、夏休み当初に希望者に持ち帰りを実施する予定です。御理解と御協力をよろしくお願い致します。



カブトムシ小屋復活!!

7月11日(日)、チョボラ隊の活動でカブトムシ小屋の草払いをしました。前日までの雨が嘘のように天気が回復し、約1時間半の活動で鬱蒼としていたカブトムシ小屋が見事に生まれ変わりました。今4年教室で飼っているカブトムシたちをこの小屋に放す日も間近です。来校される際は、ぜひ、特別教室等裏のカブトムシ小屋を御覧ください。チョボラ隊の皆様、当日は早朝より草払い等をしていただきまして誠にありがとうございました。



8月 主な学校行事等の予定

8月2日(月) 出校日
20日(金) 出校日
29日(日) PTA奉仕作業



水難事故防止運動強調期間 7/21～8/31
「水に親しみながら 3M運動
①みんなで ②めざそう ③水の事故ゼロ」
※子どもだけで海や川へは「行かない」
「行かせない」を徹底しましょう。



9月 1日(水) 2学期始業式
2日(木) PTA総務部会
9日(木) 移動図書
10日(金) 学級PTA
11日(土) 土曜授業日
13日～19日 元気な子週間
21日(火) 水小防災の日
26日(日) 秋季大運動会
27日(月) 振替休日
30日(木) 市教委学校訪問